

LISTADO de rutas por diferentes barriadas del Eixample de Palma:

1. LAS AVENIDAS: DE LA MURADA AL BULEVAR

La visita recorre el anillo de las avenidas para poner en valor las características históricas, patrimoniales, culturales y arquitectónicas de este punto de unión entre el centro histórico y el ensanche. Durante la ruta se hablará sobre la historia y la evolución del crecimiento urbano de Palma, los personajes clave que intervinieron y los acontecimientos que han ido configurando la ciudad que conocemos en la actualidad. En ella se destaca el patrimonio arquitectónico y cultural del siglo xx, a través de edificios como Can Maneu, can Segura o la estación del tren, e invita a una mirada crítica sobre las transformaciones que han ido sucediendo en esta zona de Palma.

1. DE L'ESCORXADOR AL PONT DEL TREN

La visita analiza la transformación de la ciudad iniciada en el siglo XIX y desarrollada sobre todo durante el siglo xx. Durante la ruta, se habla sobre la evolución del crecimiento urbano de Palma, los personajes clave que intervinieron y los acontecimientos que han ido configurando la ciudad que conocemos en la actualidad. Se visitan los edificios de s'Escorxador, la Creu Roja, el Coliseu Balear, ca n'Alonso y el antiguo Cine Doré, entre otros, que a través de su arquitectura nos cuentan la historia de la ciudad desde el punto de vista urbanístico, cultural y social. El recorrido acaba en el pont del tren, desde donde haremos una mirada crítica de la Palma actual a partir de las transformaciones que nuestra ciudad ha ido sufriendo a lo largo del tiempo.

1. PERE GARAU

La visita recorre la historia de esta barriada singular, a través de personajes como la activista cultural Encarna Vinyes o el arquitecto Guillem Forteza Piña, que dejó una huella destacada de estilo racionalista. El conjunto de les Cent Cases, el mercado municipal y los vestigios de los refugios antiaéreos de la Guerra Civil, entre otros, nos descubrirán aspectos muy interesantes del barrio más densamente poblado de Palma.

1. EL RAVAL DE SANTA CATALINA

La visita recorre los principales puntos de interés de la barriada, con un importante legado de arquitectura modernista presente en edificios como can Pujol o la ferretería La Central. Mientras que los molinos del Jonquet y los antiguos lavaderos nos mostrarán cómo era el día a día original del barrio, el Teatre Mar y Terra o el desaparecido Montepío nos hablarán de su vida social y de cómo el arrabal se convirtió en un destacado centro cultural y político de la ciudad de Palma.

1. EL TERRENO

Paseo por las zonas más emblemáticas de la barriada, haciendo un recorrido por su pasado turístico y por las principales villas modernistas que se construían las familias acomodadas. Lugares como el parque de sa Quarantena, s'Aigua Dolça o Can Barberà nos ayudarán a recordar la rica historia de esta pintoresca zona.

2. LA RIERA

Esta visita parte del ensanche y se adentra en el centro histórico en un recorrido que sigue el transcurso original de sa Riera. Durante el paseo, hablaremos de las consecuencias físicas, sociales y económicas que este curso de agua tuvo en Palma, así como de los hallazgos y otros detalles que nos han ayudado a conocer el crecimiento de Palma en las diferentes épocas.

3. LA SOLEDAT

Recorreremos esta barriada para encontrar los tesoros arquitectónicos que esconde y para valorar, con ojos críticos, las intervenciones recientes que se llevan a cabo a su alrededor. A través de ejemplos de modernismo popular, de racionalismo y especialmente la arquitectura fabril, reconstruiremos la historia del barrio y de algunos de los más ilustres de sus vecinos.